

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pls.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2 "		
Ultramar.	2 "	
Número suelto.	0'05	

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 27, á las 11'30 m.

Se ha dispuesto que los oficiales supernumerarios que están de guarnición en Madrid se trasladen á diferentes puntos, previniéndoles el Capitán general Sr. Goyeneche que marchen inmediatamente á su nuevo destino.

Madrid 27, á las 12 t.

En la última extracción de la Lotería han salido premiados con los primeros premios los siguientes números:

14.010—23.185—4.185—932—23.072—8.600—6.966—14.875—1.698—16.802 despachado en Granada—16.401—15.965—10.565—17.652—9.786—19.320—19.293—1.269—1.537.

(De El Isleño)

Madrid 26 á las 5'45 t.

La Gaceta publica el llamamiento á concurso para construcciones navales en los astilleros de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

Inserta igualmente el Real decreto nombrando al Sr. Cárdenas Director general de Contribuciones.

(De El Palmesano.)

Madrid 26, á las 10'15 n.

La prensa publica la biografía del general Fajardo. Este será enterrado el sábado próximo.

El Rey Humberto está delicado.

Coinciden las precauciones tomadas con las que se han adoptado en Zaragoza y Sevilla.

Madrid 26, á las 10'15 n.

Ha aparecido en *El Correo Español* la carta que el señor Llauder dirige á don Carlos, en la que recomienda respetar la doctrina de la religión; dice que es afecto al progreso cristiano; niega que se trate de enviar los príncipes á Madrid para preparar coaliciones, y desmiente que haya ofrecido no combatir la Regencia.

Madrid 26, á las 10'30 n.

El señor Pi y Margall estima probable la inteligencia con el señor Ruiz Zorrilla. Este ha aceptado el que se constituya una junta mixta.

El discurso que pronunció el señor Silvela en la inauguración de la Academia de Jurisprudencia ha versado sobre el tema del ejercicio de la acción popular en el derecho penal.

La comisión de socorros

Ayer tarde se reunió la comisión permanente para arbitrar recursos en favor de los perjudicados por la inundación en Ibiza, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil de la provincia D. Eduardo Gonzalez Ribera.

Se dió cuenta de una atenta comunicación dirigida por el Sr. Vice-cónsul de Francia al señor Gobernador civil, manifestando que, además de coadyudar por su parte en todo cuanto fuere necesario al objeto de la comisión, se había interesado para que se abriese una suscripción entre sus paisanos los franceses.

El Sr. Empresario del Teatro-Circo-Balear ofreció ceder el local á la comisión para dar espectáculos, y los jóvenes de nuestra buena sociedad que organizaron la becerrada, también se han ofrecido á dar una función á beneficio de Ibiza.

Por unanimidad se acordó consignar en acta haber visto con suma satisfacción todos estos ofrecimientos.

Se acordó que el Sr. Presidente se dirigiera á los Alcaldes de todos los pueblos de Mallorca, invitándoles á coadyudar al mejor resultado de la recaudación; y que se entienda directamente con el Sr. Delegado del Gobierno de Mahón para la constitución de una junta como la de Palma.

Se acordó ampliar la comisión de esta ciudad, nombrándose varias personas distinguidas; y abrir una suscripción que encabezaran los señores de la comisión permanente.

Se acordó que se formaran tres sub-comisiones, en esta forma:

Sub-comisión de propaganda:

Sr. Compañy, canónigo.—D. Enrique Fajarnés.—D. Mariano Canals.—D. Miguel Puigcerver.—D. Julián Alvarez.—D. Juan Bauzá.

Y los Directores de los periódicos de esta localidad.

Sub-comisión de espectáculos.

D. Alejandro Roselló.—D. Federico Maspons.—D. M. Enrique Lladó.—Sr. Brigadier de Artillería.—Sr. Marqués de la Cénia.—Don

Joaquín Rovira.—D. Francisco Morillo.—Don Pedro M. Granada.

Los presidentes de las sociedades de recreo, y los Sres. Pascual, Ripoll, Mestres y Alemany.

Sub-comisión de recaudación.

Todos los Sres. de la comisión que no forman parte de las otras sub-comisiones.

Depositorio.

D. Elviro Sans.

Después de tomado este acuerdo la reunión se disolvió, quedando en avisarse las sub-comisiones para emprender los trabajos correspondientes.

De los acuerdos tomados y de la actitud manifestada por todos los señores que componen la comisión de socorros, debe esperarse mucho en favor de los perjudicados por la inundación. Así confiamos que sucederá.

En Barcelona

26 Setiembre de 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi querido Director: Imposible describir el aspecto que presenta Barcelona durante estos días. El número de forasteros que han venido á visitar la Exposición aprovechando las fiestas de la Merced es incalculable y excede en mucho al que había, allá en Mayo, cuando vino la Reina Regente. Bien era menester esta afluencia extraordinaria al Ayuntamiento barcelonés, que durante el verano no ha sacado de los torneos de la Exposición el dinero necesario para el sostenimiento de los empleados que prestan sus servicios en el recinto de la antigua Ciudadela. Por fortuna, los ingresos diarios ascienden en la actualidad á muchos miles de pesetas y de continuar así por algún tiempo, el déficit de la hacienda municipal será mucho menor de lo que calculaban algunos hace dos meses.

Hay que convenir en que el Ayuntamiento hace por su parte cuanto es posible para atraer concurrencia. Las fiestas nocturnas que dos ó tres veces por semana se celebran en el recinto de la Exposición son magníficas, pues aparte del aspecto fantástico que ofrecen los palacios espléndidamente iluminados por medio de la luz eléctrica, la fuente mágica al elevar á desusada altura sus luminosos chorros de colores y los fuegos artificiales, habilísimamente combinados y dirigidos, producen el asombro y la admiración de la multitud.

Las principales calles de la ciudad y muchos edificios públicos y particulares también están iluminados con profusión, debiendo mencionarse entre estos últimos el palacio del Marqués de Comillas, que ha iluminado su casa como pudiera hacerlo un príncipe.

Todas estas iluminaciones en vez de durar tres ó cuatro días, como los otros años, durarán en éste hasta el 23 de Octubre, siendo de presumir que hasta que hayan concluido, Barcelona se verá atestada de forasteros.

Ayer empezaron los torneos marítimos en el puerto. Los justadores, franceses todos, iban colocados en una plataforma que se elevaba en la popa de sus respectivas embarcaciones á unos cuatro metros sobre el nivel del mar. Las armas de combate eran picas y escudos y debía considerarse vencedora la embarcación cuyos lidiadores arrojasen al mar mediante el empuje de sus picas, á los lidiadores contrarios.

El espectáculo ofreció novedad é interés y muchos fueron los que cayeron al agua bajo los golpes enemigos.

En vista del resultado del torneo de ayer, varios marinos españoles que por lo visto se sienten con bríos para combatir á los franceses, han retado á éstos á singular batalla que debe verificarse el sábado próximo y confían en que á pesar de ser bisoños en esta clase de luchas dejarán bien plantado el pabellón nacional.

El día anterior se verificaron las regatas al remo organizadas por el *Real Club de Regatas barcelonés*. Tomaron parte en ellas *yoles-gigs*, *perissoires* y *skiffs* nacionales y extranjeros, que se repartieron los premios entre unos y otros. El oleaje era bastante fuerte á causa del viento que se levantó, lo cual fué causa de que volcasen algunas de las embarcaciones antes de llegar á la meta. No hubo, sin embargo, que lamentar desgracia alguna, porque los naufragos fueron inmediatamente recogidos.

La banda militar de la fragata *Numancia* y la del Ayuntamiento amenizaron la fiesta tocando piezas de su selecto repertorio.

Ya saben mis lectores que Succí, el famoso ayunador italiano, digno émulo del no menos

célebre Dr. Tanner llegó hace días á esta capital y en una conferencia que dió en el Ateneo Barcelonés se ofreció á hacer un ayuno de treinta días.

Este ayuno ha empezado ya bajo la inspección de varios médicos nombrados al efecto y como es de suponer se han tomado todas las precauciones necesarias para tan original é interesante experimento. Todos los periódicos se ocupan de los más insignificantes detalles referentes al caso y todo el mundo sabe aquí que lo último que comió Succí antes de empezar el ayuno fué un *beefsteak* y un plato de langosta, que su peso era de 63'5 kilogramos, que hacía 22 inspiraciones por minuto, que su pulso daba 69 pulsaciones en igual tiempo, que la temperatura de su sangre era de 36° 6 y, en fin, que este ayuno es el vigésimo quinto que lleva á cabo el intrépido italiano.

Y allí está, en el fondo de una de las salas del Palacio de Ciencias, recluso y vigilado cual si fuese un león de Numidia, y mediante el pago de cincuenta céntimos por persona el público visita á Succí en su encierro, del mismo modo que va á ver la colección de fieras de Remdombach ó las figuras de cera del Paseo de Gracia.

Gran acogida ha obtenido de los federales catalanes el eminente repúblico D. Francisco Pi y Margall en su visita á esta ciudad y á varios pueblos de Cataluña.

La última de las expediciones que ha hecho ha sido á Sabadell con objeto de inaugurar el nuevo edificio en que acaba de instalarse el *Círculo democrático federal* instructivo, de aquella población. Como es natural se celebró la inauguración con un banquete y al final hubo los brindis de ordenanza. Después de haber hablado muchos de los concurrentes, pronunció el Sr. Pi un discurso en el que recomendó á sus correligionarios, socios de aquel círculo, la unión, el buen régimen administrativo, el ahorro, la constancia y el amor al arte y al trabajo.

Predicó las excelencias del federalismo; habló de religión proclamando la libertad de conciencia; de filosofía recomendando el estudio de la naturaleza, en cuyo seno, dijo, están todos los elementos de vida y de trabajo, y habló también del arte, diciendo que el arte se hace hoy industria, la industria arte y que por lo tanto es preciso fomentarlos y cultivarlos.

El Sr. Pi y Margall fué aplaudido y felicitado por su discurso y agasajado por todos los federales sabadellenses hasta que regresó á Barcelona. Anoche fué obsequiado con un banquete de despedida en el restaurant Nuevo Noé y se le dió una serenata á la que acudió un gentío numeroso.

Hoy debe salir en el tren correo para Lérida en donde se le prepara también un recibimiento espléndido.

Antes de concluir debo rectificar una noticia que he leído en LA ALMUDAINA de ayer.

Dice desde Madrid el corresponsal telegráfico que el señor Romero Robledo vendrá á Barcelona después que lo hayan verificado los conservadores.

Puedo asegurar á V., pues así lo he oído decir á personas importantes del partido romerista, que el señor Romero Robledo no ha dicho á nadie que piense venir á Barcelona, ni tiene intenciones de venir.

GUILLEMO SAMPOL.

NOTICIAS

Del Extranjero

Excepto en la región del Sud Oeste de Francia, la noticias que se reciben de las otras ocho regiones sobre la cosecha de trigos son desconsoladoras.

Todos los datos están contestes en que las cosechas serán sumamente reducidas respecto del trigo, pero muy abundantes las de las cebadas y avenas.

El mercado de trigos se mantiene bastante firme, cerrando con una pequeña subida.

Su Santidad León XIII ha dirigido un breve al Presidente del Congreso católico de Friburgo manifestando el consuelo de que le han servido en las actuales tribulaciones de la Iglesia los deseos expuestos en dicho Congreso en favor del restablecimiento del poder temporal.

Un cajista de Versalles (Francia) acaba de recibir la noticia de ser heredero de una fortuna de 25 millones de francos.

Este cajista, llamado Leopoldo Alamacher, parece que salvó la vida en una ocasión á Francisco Taunet colaborador del *Journal des De-*

bats y que en América fundó el *Correo de San Francisco*.

Al morir siendo dueño de tan gran fortuna, y no teniendo herederos forzosos, ha nombrado á Alamacher, en prueba de gratitud, legatario universal.

Continúa la fiebre amarilla haciendo horrosos estragos en Jacksonville (Florida.) Desde su aparición hasta hoy se han registrado 1.464 casos y 185 defunciones.

La epidemia sigue extendiéndose al Sur de los Estados Unidos, produciendo grande alarma.

El lunes se abrió en Salzburgo la conferencia geodésica, cuyo objeto es discutir la adopción de un sistema internacional de medición de longitudes. Asistieron 25 miembros, entre los que había representantes de Alemania, Inglaterra, Francia, España y otras naciones europeas.

El acto comenzó con frases de bienvenida dirigidas á los delegados por el Gobernador y el burgomaestre, el primero en nombre del Gobierno y el segundo en el de la ciudad.

El General Ibáñez, delegado de España, como presidente de la conferencia, dió las gracias en lengua francesa.

En seguida el secretario dió su informe en francés y en alemán, termido el cual se leyó una Memoria científica redactada en alemán.

Ha fallecido el célebre pintor francés Gustavo Rodolfo Boulanger, que obtuvo grandes premios en París y Roma, y el nombramiento de caballero de la Legión de honor por el mérito de sus cuadros.

Su muerte ha sido muy sentida.

Los periódicos rusos desconfían de que se logren conjurar los graves conflictos que amenazan á Servia, aunque se llegue á conseguir un arreglo amistoso entre el Rey Milano y la Reina Natalia.

Los extractos del diario fútilimo del Emperador Federico III, que publica la *Revista de Alemania*, han causado profunda sensación.

Contiene revelaciones muy interesantes; pero la que más ha llamado la atención es la que el Emperador Federico escribía el día 31 de diciembre de 1870, y que decía:

«Nos es imposible renunciar á la Alsacia-Lorena, apesar de que esta adquisición será bastante costosa para nosotros.»

El Sr. Le Mépre de Vilers, representante de Francia en Madagascar, marchará el día 1.º de octubre próximo, portador del gran cordón de la Legión de Honor que el Presidente de la República ha concedido á la Reina de Madagascar y de los regalos que el Sr. Carnot le envía.

En la clausura del Congreso literario celebrado en Venecia, el Sr. D. Adolfo Calzado, representante de España, pronunció un elocuente discurso en italiano dando las gracias por la acogida que se le ha dispensado. Ocupándose del recibimiento hecho á la escuadra española en los puertos italianos, dice que esta acogida recuerda el grande hecho de la batalla de Lepanto, donde los italianos y los españoles fueron hermanos de armas.

Terminó expresando su ardiente voto por la unión de todas las razas latinas, que resultaron invencibles para las luchas pacíficas de las ciencias y de las artes, porque la guerra es solamente una cosa contra naturaleza.

El discurso del Sr. Calzado fué muy aplaudido.

El Almirante Krantz, Ministro de Marina de Francia ha declarado á la comisión de presupuestos que está firmemente resuelto á presentar la dimisión de su cargo si la comisión persiste en la reducción del presupuesto de Marina.

Informes recibidos de Roma afirman que los partidos avanzados han desistido de hacer las manifestaciones que proyectaban durante la estancia del Emperador de Alemania en la capital de Italia.

Se comenta mucho en Tánger el giro que toma el conflicto producido entre el imperio de Marruecos y Portugal, con motivo del atropello de que fueron víctimas los marinos portugueses en Larache y el insulto de que fué objeto la bandera portuguesa.

Marruecos no contesta á las reclamaciones de Portugal.

Dicen de Saint-Etienne con fecha 25 del actual, que á pesar de la presencia de 150 huel-

guistas, algunos mineros han entrado en los pozos, continuando el trabajo.

Los huelguistas no recorren las calles en actitud amenazadora como en días anteriores. Se ha restablecido la calma.

A las tres de la tarde del día 25, llegó á Areis-sur-Aube monsieur Lockroy para presenciar la inauguración de la estatua erigida á Danton.

El coronel Tezenas pronunció un discurso enaltecendo las virtudes de Danton, diciendo que prefirió ser guillotinado que guillotinar.

M. Lockroy tomó la palabra y dijo: Es un deber para el gobierno de la República presidir esta fiesta que vuestra patriótica ciudad celebra en honor á la gloria de un héroe revolucionario que jamás olvidó Francia.

La princesa de Gales y sus tres hijas corrieron el día 25, en Viena, eminente peligro de ser aplastadas por un tren.

Un telegrama de Suakim dice que la situación continúa agravándose.

Los rebeldes continúan fortificando sus posiciones á pesar del fuego de los estacionarios ingleses.

Los rebeldes han montado dos cañones, verificando varios disparos sobre la ciudad, sin causar daños.

Las fuerzas enemigas se elevan á 800 hombres de infantería y 200 caballos.

De la Península

La *Crónica Meridional*, periódico de Almería; inserta un artículo encareciendo la necesidad de que visite aquella provincia el Ministro de Fomento, á fin de que se haga cargo por sí mismo de las pérdidas que los últimos temporales han causado allí.

Asimismo expone lo conveniente que sería nombrar una comisión que fuese á Madrid con el objeto de manifestar al Gobierno cuales es la angustiosa situación de Almería y pedir apoyo á la prensa madrileña.

El *Globo* publica un artículo, en el cual dice que en los *interviews* que se han celebrado con todos los hombres políticos importantes, éstos convienen en que el Sr. Sagasta debe abandonar la jefatura del partido liberal.

Un industrial de Sevilla ha pedido la oportuna autorización para construir una plaza de toros portátil y privilegio de invención para ser el único constructor de esta clase de edificios.

Caso de que se le conceda el solicitado privilegio promete inaugurar la primera plaza á fines del próximo diciembre.

El *Pais* dice que es cierto que en un cuartel de Madrid fué detenido el viernes último un paisano que fué allí preguntando por un sargento.

Añade dicho periódico que á pesar de que dicho individuo hace tres días que está preso, teniéndole incomunicado, no se le ha dado ningún socorro.

También fué reducido á prisión el sargento por quien dicho paisano preguntó: pero uno y otro fueron puestos en libertad por resultar que no se trataba de conspiradores.

Se han tomado grandes precauciones en Madrid. Dos mariscales de campo ejercen de día y de noche la vigilancia en los cuarteles. Los jefes y oficiales de la guarnición duermen en sus respectivos cuarteles y la mitad de las fuerzas se hallan de retén sobre las armas.

El Sr. Cánovas ha negado que existieran trabajos para establecer una inteligencia entre don Carlos de Borbón y la actual dinastía.

Añade el Sr. Cánovas que si el gobierno, con motivo del viaje de la reina regente á las Provincias Vascongadas, creyó atraerse á los carlistas, se llevó chascos.

Dice el jefe del partido conservador que los republicanos son impotentes contra la monarquía, pues se hallan divididos en seis jefaturas distintas.

El gobierno parlamentario—añade—funciona mal, y el sufragio es un resorte expuesto al empuje de las pasiones.

De San Sebastián

El día 24 del actual á la izquierda de los terrenos que ha comprado la Reina y en una parte de los que ha cedido, se colocó con gran pompa la primera piedra de la nueva iglesia del Antiguo. S. M. la Reina no asistió por estar ligeramente indispueta, concurriendo el Rey, las infantitas y la infanta Eulalia á la misa, que será la última que se celebre en la vieja iglesia.

Después pasó toda la familia Real y servidumbre al terreno que se ha destinado para la nueva construcción. Un gentío inmenso llenaba todos los campos, la carretera que conduce á Zarauz y los diferentes sitios que rodean el recinto. Las autoridades, comisiones, clero y gran número de familias presenciaban el acto. Todos los individuos de la familia Real cogieron las cintas de seda preparadas, y después de haber puesto con una preciosa paleta de plata la primera argamasa, fueron dejando deslizarse la piedra hasta colocarse en su sitio; en este momento las músicas tocaron la marcha Real, oyéndose grandes vivas y aclamaciones.

La piedra lleva un hueco, y metida en él una caja de hierro que contiene números de todos los periódicos locales y Boletín eclesiástico, retratos de la Reina con el Rey en brazos y de S. S. León XIII, y monedas de diverso valor.

No asistieron las tropas, formando únicamente parte de la comitiva los jefes de la guarnición y la escolta real.

Por la tarde á las cuatro y media se verificó el gran festival infantil.

La corte saldrá el día 30 para Madrid, continuando hasta Aranjuez sin detenerse en la capital.

La hija recién casada del Sr. Alonso Martínez saldrá con dirección á Madrid para presenciar las carreras de caballos.

El contratista que edificará la nueva iglesia del Antiguo es el mismo que ha construido la cárcel, y ha hecho una rebaja de 2000 duros en el tipo de subasta.

El teniente alcalde Sr. Lafitte presentó días atrás á S. M. la Reina un cuadro de palabras vascongadas con su etimología y significación castellana, por sí á juicio de la augusta dama pudiera alguna tener aplicación para dar nombre á la magnífica posesión que acaba de adquirir en el Antiguo.

De la Provincia

Menorca

Noticias tomadas de *El Liberal*: Nuestro activo diputado el señor Prieto nos comunica que confía que en breve será aprobado el presupuesto de gastos para el Proyecto de obras accesorias del primer trozo de la nueva carretera, cuyo proyecto es de gran importancia para esta ciudad, porque en él van incluidas las de desagüe para evitar las inundaciones de la calle del Arrabal y afluentes.

También nos comunica que espera que en cuanto regrese á Madrid el Director General de

—¿Dónde están vuestros testigos?—preguntó el juez, y dirigió una mirada severísima á Josefina al hacer la interrogación.

—Aquí hay uno que espera las órdenes de vuestra señoría—dijo el señor Dark, abriendo la puerta acerca de la cual se hallaba.

Salió del salón, estuvo fuera como cosa de un minuto, y volvió á entrar seguido del testigo.

Mi corazón latió extraordinariamente. Aquel testigo era... era, con el pelo cortado y las patillas afeitadas, era el mismísimo señor Jaime Smith en persona, vivo, bueno y más sano que nunca.

La mulata, gracias á su naturaleza de hierro, resistió el choque de aquella aparición inesperada y dió muestras de una firmeza verdaderamente maravillosa. Sus delgados labios se apretaron convulsivamente, vióse un pequeño movimiento que agitaba los músculos de sus facciones; pero ni una palabra, ni una seña siquiera le hicieron traición; hasta el color permaneció inalterable.

—No necesito, señor juez, perder el tiempo y el trabajo en refutar la odiosa y absurda acusación de que han sido objeto mis defendidos—dijo el abogado, dirigiéndose al señor Roberto Nicholson.—La única prueba necesaria para librarlos inmediatamente, absolutamente hasta de la sombra de una sospecha, la tenéis ante vos, personificada por ese testigo. Ahí tenéis á la víctima de tan terrible crimen; ahí tenéis al señor Jaime Smith, de Darrock-House, bueno y sano y dispuesto á contestar á las preguntas que el Juzgado crea oportuno dirigirle.

—No es él—gritó Josefina con voz estridente y tan clara y tan firme como siempre.—Denuncio á ese hombre como un impostor. He cono-

Obras públicas, se anunciará la subasta de las obras de recomposición por los deterioros que el aguacero ocasionó en la carretera de Mahón á Ciudadela.

—Accediendo á lo solicitado por las escuelas católicas de Mahón y Villacarlos, les han sido concedidas por el Ministerio de Fomento 4.500 pesetas para las primeras y 750 para las segundas, correspondiendo de la cantidad concedida á las escuelas de Mahón, tres mil quinientas pesetas para el sostenimiento de las mismas en el actual año económico y mil no concedidas en el anterior.

—En la reunión que ayer celebraron los panaderos en las Casas Consistoriales se acordó que los panes que se espendan desde 1.º de Octubre sean del peso de un kilogramo y de medio kilogramo en lugar de tres libras como se vendían hasta aquí. Su precio será de 0'42 pesetas por kilogramo, el de primera calidad y de 0'37 pesetas, el de segunda.

Sería de desear que los pescadores adoptasen también por unidad de medida el kilogramo en lugar de los 400 gramos como lo hacen.

—Al fin después de varios días de venir amenazándonos la atmósfera, descargó en la noche del sábado sobre esta ciudad.

Desde las 8 hasta las 10 y media, se desencadenó una verdadera tempestad de truenos y relámpagos, alguno de los cuales era de luz tan intensa que hacía temer desgracias de las que por fortuna nos libramos. La lluvia que caía á intervalos llegó á hacerse torrencial, en términos que el pluviómetro acusó 39 milímetros. De haber durado un poco más es seguro que tendríamos que deplorar inundaciones como la del año anterior.

**

De El Bien Público:

De 24 cubetas de uva mallorquina ha sido portador el vapor-correo *Menorca*, las cuales han sido vendidas en esta ciudad á bajo precio.

—El mismo vapor ha conducido á esta ciudad tres coches, para otros tantos particulares.

—Varios son los aficionados á la caza que han salido hoy para el campo, invitados por el buen tiempo y por la noticia de haber aparecido en esta isla varias bandadas de guiones (*reys de guállevos*) y estorninos, además de las perdices, que este año son abundantes.

De la Capital

Parece que no es sólo el cuadro del Sr. Bauzá, entre los mallorquines, el que está indicado para un premio en la Exposición universal de Barcelona, sino que sucede lo propio respecto de uno de los de nuestro paisano el Sr. Cerdá.

A beneficio del arreglo verificado anteanoche entre el Empresario de la recaudación de consumos y los vendedores de pescado, las pescaderías del Muelle estuvieron ayer como una balsa de aceite.

Celebramos que haya terminado así una cuestión que amenazaba tomar proporciones muy grandes.

El teniente de Alcalde Sr. Forteza decomisó ayer en la Plaza de Abastos dos cuervanos de tomates que no estaban en disposición para la venta y varias pesas del sistema antiguo, aplicando á los infractores el correspondiente correctivo.

Celebraríamos que nuestras compañías de vapores ó en representación de ellas sus directores, gerentes ó navieros, leyesen con detención y con benevolencia el siguiente suelto que publica el *Noticiero Universal*:

«Un apreciable suscriptor nos habla en término mucho al señor Jaime Smith, y niego que sea ese.

—Vos podréis negarlo—contestó el abogado,—pero no por eso nos será menos sencillo identificar su persona.

El primer testigo á quien llamaron fué al señor Felipe Nicholson. Pudo jurar que había visto al señor Jaime Smith y que le había hablado lo menos una docena de veces. La persona que estaba delante de él era, sin género ninguno de duda, el señor Jaime Smith, aunque variado en su aspecto anterior, porque tenía el cabello cortado y afeitadas las patillas, pero él sin duda alguna.

—¡Esto es un complot!—gritó la cuarterona, silbando las palabras que salían difícilmente por entre sus apretados y contraídos labios.

—Si no calláis—dijo el juez,—se os hará salir de la sala. Llegaremos antes á llenar las formalidades legales—añadió, dirigiéndose al abogado,—si probais su identidad con el testimonio de personas que hayan vivido familiar y diariamente con el señor Jaime Smith.

Fué llamado á declarar uno de los criados de Darrock-House.

Evidentemente, el cambio de fisonomía y de aspecto verificado en su amo le turbó. Además de la sospecha de la metamorfosis ya mencionada habíase verificado también un cambio muy grande en las maneras del señor Smith. Por miserable que fuese, debo hacerle la justicia de decir que aparecía conmovido y avergonzado desde el momento que dirigió la vista hacia donde se hallaba su desventurada esposa. Cuando el criado, que estaba acostumbrado á sus miradas imperiosas y á su lenguaje arrogante, le vió por

nos muy lisonjeros de la compañía de vapores de la línea de Barcelona á Mahón y de la mejora introducida por el consignatario don Esteban Amengual, de hacer atraer los vapores al muelle, evitando á los pasajeros la molestia de tomar bote, con las demás incomodidades consiguientes. Así lo ha efectuado esta mañana el vapor *Nuevo Mahónés* y seguirán verificándolo los demás vapores de la compañía.»

Sobre este mismo particular uno de los pasajeros que fueron á Barcelona en el vapor *Nuevo Mahónés*, escribe al *Anunciador* de Mahón, las siguientes líneas:

«Lo que nos produjo gran efecto fué que al entrar en el puerto en vez de fondear el buque frente la Machina lo hizo en el muelle llamado de la Paz, frente al paseo Colón, en donde después de amarrarlo el vapor á tierra se puso plancha y con esta medida la empresa viene favoreciendo mucho el pasaje, tanto en metálico como en satisfacción, pues eran inevitables los disgustos todos los correos, dado el abuso de barquilleros y mozos de cordel.»

La simple lectura de las transcritas líneas demuestra que ó la compañía mahonesa anduvo más lista y más atenta al bienestar de sus pasajeros que las mallorquinas, ó que si acaso no, estas no han tenido tanta valía ni tanta suerte como aquellas.

La síntesis de este hecho se encierra en una sola apreciación: que siendo posible que los pasajeros llegados á Barcelona en los vapores de las mencionadas compañías desembarquen por medio de la plancha, en vez de verificarlo en barquillas, si no se hace esto es porque no se quiere ó porque existe algún impedimento que no está á nuestro alcance.

El Juzgado de primera instancia de la Lonja llama por requisitoria á Juan Salvá y Simó para que comparezca á declarar en la causa que se le sigue por infracción de la ley de Caza.

Los fiscales correspondientes llaman también á José Escandell y Escandell desertor de la barca española *Voladora* y á Pedro Castañer y Tomas Mendía, mallorquines, que abandonaron también la barca española *María*.

La operación del riego en nuestras calles se hace estos días de una manera tan defectuosa que no parece sino que la faena es á título gratuito.

Ayer á las últimas horas de la mañana y primeras de la tarde, sin viento casi, pues soplaba suave la brisa, no podía transitar por las plazas y calles no empredadas, á fuerza de recibirse densas humaredas de polvo en la cara.

Mientras el guardia municipal de punto en la plaza del Aceite se fué á comer ayer á las primeras horas de la tarde, ocurrió en el mencionado sitio una riña á la cual dió ocasión un vendedor de buhonería que estaciona allí.

Como el tal campaba por su respeto, el alboroto duró hasta avanzada la tarde.

Durante la segunda decena del mes de Junio último el juzgado de la Catedral registró 25 nacimientos y 15 defunciones.

No falta ya más que un corto trecho para que el nuevo muelle que se construye en la playa que fué de Atarazanas alcance el andén del contramuelle, con lo cual se habrán ganado al mar unos 1.500 metros cuadrados de superficie, al propio tiempo que se habrá hecho la mejora que ya en otras ocasiones hicimos constar.

Por esta parte la Junta de Obras de nuestro puerto merece plácemes y enhorabuena. Ojalá

primera vez confuso y silencioso, balbuceó y titubeó en afirmar bajo juramento que reconocía á su amo.

—No me atrevo á asegurarlo—dijo dirigiéndose al juez.—Se parece mucho á mi amo, y sin embargo no lo es. Si usara patillas y el pelo largo, y si, salvo vuestro respeto, fuese un poco más rudo y libre en sus maneras, podría jurar que era él, con entera tranquilidad de conciencia.

Afortunadamente para nosotros, en aquel instante el señor Jaime Smith, comprendiendo la situación farsa y difícil en que se hallaba colocado, experimentó un vivo sentimiento de irritabilidad al verse examinado de aquel modo por un criado suyo que cometía la torpeza de no conocerlo.

—¿No puedes decir claramente, imbécil, si me conoces ó no?—exclamó con cólera.

—¡Ah! Esa sí que es su voz—exclamó el criado;—con patillas y sin ellas, no me cabe duda de que es él.

—Si su señoría cree que hay dificultades por el pelo de este caballero—dijo entonces el señor Dark, que se acercaba sonriendo,—aquí hay una cosa que, según creo, hará desaparecer todas las dudas.

Y al decir esto, abrió un paquete que llevaba en la mano, sacó de él unos mechones de pelo y los levantó hasta la altura de la cabeza del señor Jaime Smith.

—Era un pelo muy hermoso, señor juez—continuó Dark,—y estoy seguro de que la cabeza de este caballero será ahora mucho más sensible al frío que cuando lo tenía. No podemos adaptar de la misma manera las patillas; pero

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 19

WILKIE COLLINS

UN DRAMA DE LA VIDA PRIVADA

(Novela publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—2'50 pesetas ejemplar.)

jurado nada, según tuve el dolor de observar. El abogado de Londres estaba á su lado, y yo detrás de la silla que ocupaba ella.

Estábamos puestos tranquilamente de esa manera cuando el juez, el señor Roberto Nicholson, entró acompañado de su hermano. Tal vez fuese pura fantasía de mi imaginación, pero ello es que creí ver en el semblante de los dos hermanos que algo muy importante había acaecido desde nuestro último interrogatorio.

La declaración de Josefina Durand fué leída por el secretario, y luego le preguntaron si tenía algo más que añadir: contestó que no. El juez entonces se dirigió al pariente de mi ama, al abogado, para saber si tenía que presentar algún testigo de descargo en favor de sus defendidos.

—Sí tengo—contestó el defensor irguiéndose;—y tales, que sus declaraciones me autorizarán para tener el honor de pedir la absolución libre de los acusados.

pudiésemos decir en breve otro tanto respecto á la desviación de la acequia de desagüe que por el portillo de Atarazanas va al mar.

El día tres del próximo Octubre serán vendidos en pública subasta por disposición del juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja, una porción de muebles y otros efectos embargados.

Tenemos el disgusto de participar á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro buen amigo D. José Prats y Rastell, antiguo industrial muy conocido en Palma.

Larga y penosa ha sido la enfermedad que ha puesto fin á su existencia, como ha sido notable la fortaleza con que la ha sufrido.

Acompañamos á su familia en su justo dolor.

En lo que vá de año económico el Ayuntamiento de esta ciudad ha despachado 317 collares para los perros que están sujetos á este arbitrio, recaudándose por tal concepto 943 pesetas 50 céntimos.

Parece que el domingo próximo será el último de esta temporada en que la música del Regimiento de Filipinas concurre por la noche á tocar en el paseo del Borne.

La Alcaldía ha dado las órdenes más terminantes para el inmediato derribo de la casa ruinosa que existe en la calle de San Martín, junto á la plaza de la Paz.

Hemos visto con satisfacción que se está haciendo nuevo el piso en la parte inferior de la puerta de Sta. Catalina.

Suplicamos que cuando esta obra esté terminada se empiece á renovar el piso del puente en la de Jesús.

El último número del Boletín Oficial publica la relación de Bonos municipales y cupones amortizados, durante el pasado mes de Agosto.

Está enferma de gravedad á causa de la difteria la hija única de D. Carlos Verniere, hermosa niña de ocho años.

El Ayuntamiento de Pollensa anuncia la vacante de la plaza de Inspector de carnes y demás víveres, dotada con el haber anual de 180 pesetas.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto procedente de Mahón el vapor Menorca con la correspondencia pública y 15 pasajeros.

En dicho buque llegó nuestro estimado compañero el escritor menorquín D. Juan Seguí y Rodríguez.

El Gobierno civil de esta provincia encarga la busca y captura de D. Ramón Mora, banquero que fué en la ciudad de Valencia.

Ha salido para Cette con cargamento de vino el vapor noruego Sophie.

Parece que el Sr. Alcalde tiene el proyecto de hacer construir en la calle de Lulio un alcantarillado que recoja las aguas sucias en las calles vecinas y especialmente las del establecimiento penal del ex-convento de S. Francisco.

Algunos vecinos de la calle de Santa Cilia se quejan, con razón, de las molestias que les ocasionan las mozas del partido que viven en dicha calle.

Escitamos, pues, al Sr. Gobernador de la Provincia, para que libre á aquellos vecinos de tales molestias, dictando órdenes severas que eviten la formación de un foco de prostitución en puntos tan céntricos como las calles de Santa Cilia y adyacentes.

El día 13 del próximo Octubre en el Banco de Préstamos y Caja de Ahorros, se venderán en pública subasta los muebles y ropas detallados en la relación que está de manifiesto en las oficinas de dicha sociedad.

El servicio telegráfico

Estos días ha llamado grandemente la atención el notable retraso con que se reciben los telegramas en esta capital.

Algunos despachos enviados desde Barcelona han llegado á sus destinatarios después de treinta horas de expedidos; y de otros puntos de la Península han venido otros despachos á las 15 ó 20 horas de haberse depositado en la estación de procedencia.

Semejante retraso origina, como es fácil de comprender, graves perjuicios, que si se sufrían resignadamente cuando la línea estaba interrumpida, no deben serlo sin protesta ahora que tenemos un cable acabado de estrenar.

Este, marcha á pedir de boca, según nos dijeron ayer en la estación, á donde acudimos en virtud de no haber recibido más que dos telegramas de nuestro servicio particular. Luego la causa de los enormes retrasos á que nos referimos está en la Península y precisa averiguarlo para buscar sin pérdida de tiempo el remedio oportuno.

Suponemos que así lo habrá comprendido el Sr. Director de Telégrafos, y por esto escusamos recomendarle que se ocupe con especial

interés de gestionar y lograr que cese, cuanto antes mejor, el grandísimo retraso que se observa en el servicio telegráfico.

Boletín Judicial

Mañana á las doce tendrá lugar ante la sección segunda de lo criminal de esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Jaime Amengual y otro, sobre robo, los cuales procesados están defendidos por los letrados D. Antonio Reus y D. Juan Togores.

En la cárcel de este partido existían ayer 38 presos; y 30 en la de la Audiencia.

Ojeada á la prensa

Del Diario de Palma: «Rara coincidencia ocurrió ayer al subastarse por la Delegación de Hacienda de la provincia un caballo apesado hace poco con tabaco de contrabando. Habíase dado principio á la subasta, cuando de pronto el caballo objeto de la misma, que se hallaba presente, se cayó al suelo, muriéndose en el acto. Buena ganancia hubiera sido la del comprador, si el hecho ocurre algunos minutos más tarde.»

Según la nueva plantilla del personal de montes públicos, corresponden á esta provincia un ingeniero y un ayudante, que es lo que ha habido hasta ahora, desde que estas islas constituyen un distrito forestal.

Dice un colega que ha sido nombrado Ayudante del servicio agronómico nacional de Barcelona D. Pedro F. Mir, distinguido hijo de Menorca, que estaba desempeñando el cargo de Auxiliar facultativo de los trabajos de extinción de la langosta en Ciudad Real.

Bibliografía

El último número del Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana publica el siguiente sumario:

I. Intervención del pueblo en los antiguos tribunales de Mallorca por D. M. Bonet.—II. Faros y torres de Puerto-Pi (continuación) por D. Agustín Frau.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 25 del actual: Distribución del personal de los cuerpos de ingenieros y ayudantes de montes. Exposiciones á la Reina Regenta y reales decretos creando escuelas de olivicultura é industrias agrícolas y otro dando reglas para atacar las plagas de los campos. Reglas para el pago del impuesto de derechos reales. Venta de un caballo y guarniciones. Requisitoria para la captura de una mujer procesada por contrabando de tabaco. Otra para la de un ex-habilitado de los maestros de escuela. Anuncio de inscripción de una casa de esta ciudad, calle de la Cordelera. Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 23 del actual. Hacienda.—Real orden, fecha 30 de agosto, mandando que los cecitios de mimbres y de viruta se aforen por la partida 290 del arancel. Gobernación.—Real orden, fecha 18 de septiembre, alzando la suspensión impuesta á los concejales de Cerezo por el Gobernador de Cáceres. Fomento.—Reales órdenes, fecha 30 de agosto y 12 de septiembre, autorizando á D. Mateo Vilá y á D. José Soler para construir en la playa de Burriana (Castellón) dos embarcaderos de hierro. Otra, fecha 12 de septiembre, autorizando á don Bartolomé Muñoz para establecer unos cocederos y secadores de esparto en la cala llamada de Las Palomas, término municipal de Aguilas (Murcia).

Sociedades y Corporaciones

Empresa arrendataria de consumos en liquidación

Efectuada á domicilio por el Recaudador de esta Empresa la cobranza de las cuotas asignadas para el pasado año económico en los conciertos y encabezamientos del extra-rápido de esta Capital, desde 1.º Septiembre y 31 Octubre del año último los primeros y 23 Noviembre siguiente los segundos, en que fueron respectivamente aprobados por la Autoridad correspondiente, hasta la fecha: esta Empresa, deseando evitar por cuantos medios estén á su alcance el verse obligada á proceder contra los morosos por la vía ejecutiva de apremio, ha acordado conceder á los deudores un plazo de 15 días á contar desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia para que desde las 8 de la mañana á las dos de la tarde puedan realizar sus descubiertos sin recargo alguno en las oficinas de la misma situadas en la calle de Brossa, número 21, principal, transcurrido cuyo plazo quedarán incurridos en el recargo y apremio de primer grado con sujeción á las Leyes y Reglamentos vigentes. Palma 13 Setiembre 1888.—P. A., José Bonnin. 15-4

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros Por acuerdo de la Junta de Gobierno la subasta de varios muebles y ropas detalladas en

la relación que se halla de manifiesto en las oficinas de esta Sociedad, calle de San Bernardo, número 16, tendrá lugar el día 13 de Octubre próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan dichas oficinas, bajo las siguientes condiciones:

1.ª La subasta será pública, á pliego cerrado, y no se adjudicará si la postura no acomoda.

2.ª Los pliegos deberán quedar presentados con dos horas de anticipación á la señalada para la subasta, no admitiéndose ninguno sin el depósito previo de mil quinientas pesetas á nombre de esta Sociedad y en la Caja de la misma.

3.ª El pago de la subasta deberá ser satisfecho dentro de los tres días siguientes al del remate.

4.ª En caso de presentarse una ó más proposiciones iguales á la que resulte ser más benéfica, se continuará públicamente entre los firmantes una licitación verbal durante media hora, y si el Presidente juzga admisible la suma ofrecida por el último postor le adjudicará definitivamente el remate.

5.ª Si el interesado á cuyo favor se hubiere adjudicado la subasta no hiciera efectivo el importe de la misma dentro del plazo señalado en la condición tercera, perderá desde luego el depósito verificado que quedará á favor de esta Sociedad.

6.ª Los depósitos de los interesados cuyas proposiciones no hubieran sido admitidas, serán devueltos luego de terminado el acto.

Palma 25 de Septiembre de 1888.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Edicto

D. Manuel Guasp y Pujol, Alcalde Constitucional de la M. I. N. y L. C. de Palma.

Hago saber: que por el Recaudador de arbitrios municipales de este Excmo. Ayuntamiento me ha sido presentada la relación de los contribuyentes que no han hecho efectivas sus cuotas correspondientes al primer trimestre del presupuesto corriente en los plazos establecidos por los artículos 33 y 42 de la Instrucción de procedimientos vigentes, en su virtud he dictado la siguiente Providencia: Por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación, no han satisfecho sus cuotas en los plazos señalados en los artículos 33 y 42 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888, quedan incurridos en el cargo del 5 por 100 sobre sus cuotas que establece el artículo 11 de la Instrucción de procedimientos; pudiendo satisfacer sus cuotas y el mencionado recargo, durante los cinco días siguientes á la publicación de la presente, según dispone el artículo 14 de dicha Instrucción de procedimientos.

Lo que se hace saber para conocimiento de los deudores que no han satisfecho sus respectivas cuotas del impuesto sobre puertas y mostradores.

Palma 27 de Septiembre de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

En la última Exposición de Londres había un reloj que disparaba un pistolazo cada cuarto de hora.

—¿Por qué dispara tantos tiros?—le preguntaron al inventor.

—Para matar el tiempo.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 27 de Setiembre.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almendrán, Trigo, Candeal, Avena del país, Id. forastera, Cebada del país, Id. forastera, Habas para cocer, Id. para ganados, Habichuelas confites, Id. blancas, Id. ordinarios, Garbanzos, Maiz, and Cerdos cebados.



DON JOSÉ PRATS Y RASTELL

HA FALLECIDO (E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hija, hijo político D. Miguel Ferrer, dentista, hermano, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se les hubiere avisado, se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy en la iglesia parroquial de San Miguel, á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

Boletín meteorológico

Día 27—9 mañana.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, and Descenso del barómetro.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En la Misión concluye dedicado al feliz tránsito de su Santo fundador; á las diez misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, y al anochecer oración, estación y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En la Merced á las nueve y media misa solemne, cantándose la propia de la Virgen de la Merced por Privilegio Apostólico de 11 de Enero de 1885. Al anochecer rosario con órgano, y meditaciones, propias de la Virgen de la Merced.

En San Miguel, por la tarde, se cantarán los actos de coro, y al anochecer, solemnes complejas en preparación á la festividad del santo Arcángel su Titular.

En Santa Catalina de Sena, al anochecer, y después de rezada una parte del Santo Rosario, se dará principio á la novena dedicada á Nuestra Señora del Rosario, con exposición y sermón que dirá don Mateo Garau, y seguirá todos los días á la misma hora.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

Visita á la Coto de MARIA

En el Socorro, á la Virgen su Titular.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Table with 2 columns: Gender and Count. Includes Varones and Hembras.

Matrimonios

D. Jaime Sotero Grimalt, con D.ª María Lluís y Reinés.

Defunciones

Miguel Vadell Lladó, casado, de 87 años, calle de Salas, fallecido de gangrena. Isabel M.ª Segura Pomar, viuda, de 64 años, Plaza de Coll, de asistolia. Isabel M.ª Palliser Ferrá, casada, de 62 años, Riera, de apoplejía.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

De Mahón en 11 horas vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. José Caldés, con 15 mar., 15 pas., valija y efectos.

De Ibiza en 3 días jabeque Virgen de Jesus, de 24 ton., pat. Miguel Navarro, con 4 mar., sal y efectos.

De Cardiff en 26 días bergantín Paquito, de 307 ton., cap. D. Manuel Fernandez, con 9 mar. y carbón mineral.

De Cardiff en 26 días corbeta Angeles, de 369 ton., cap. D. Roque Garcia, con 9 mar. y carbón mineral.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Francisco Rossolló, con 25 mar., pas. y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Table with 2 columns: Animal and Count. Includes Vacunas and Lanares.

Colegio de San Sebastián

Este Establecimiento de 1.ª y 2.ª enseñanza San Felio (Carasas) número 7, principal, cuya educación católica é instrucción sólida le han distinguido desde su fundación, hace 20 años, está incorporado al Instituto Balear y abrirá sus clases de 1.ª y 2.ª enseñanza el día 1.º de Octubre.

Admite internos y alumnos que cursen libremente las asignaturas.

Hay clases especiales y de adorno. Para informes dirigirse al director del establecimiento.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
 Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 7:55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 7:30 y 5:55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

Para Valencia, juéves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.
 Llegadas á Palma.
 De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

Alumbrado por Gas. . . div.º cobrado. 122:00
 Obligaciones de los F. C. de M. . . par. 59:00
 Harinera Mallorquina. . . nominal. 59:00
 La Islaña, Empresa Mallorquina de vap. 00:00
 Madrid 27 Setiembre. (Cotización oficial.)
 4 p⁰⁰ perpétuo interior. 75:20
 4 p⁰⁰ amortizable. 89:05
 Billetes hipotecarios de Cuba. 104:10
 Banco de España. 418:00
 Tabacos. nominal. 110:75
 Barcelona 27 (Cotización de la tarde.)
 4 p⁰⁰ perpétuo interior. . . fin Sbro. 75:42
 4 p⁰⁰ perpétuo exterior. . . id. . . 77:50
 4 p⁰⁰ amortizable. 88:75
 Billetes hipotecarios de Cuba. 104:00
 Banco Hispano-Colonial. 96:00
 Ferro-carriles del Norte. 66:37
 Paris 26 Setiembre
 4 p⁰⁰ español. 75:65
 Panamá. 290:00

Hojas del Calendario
SETIEMBRE
 Cuarto menguante el 28.
 Luna llena el 20.
 Sol: sale á las 5 h. 53 m.
 Pónese á las 5 h. 48 m.
 HOY
28
 1860.—Pío IX pide auxilio á las potencias contra los invasores de sus estados.
VIERNES
 272] Santos Wen- [94 ceslao duque y mártir, Salomón ob., Simón de Rojas y sta. Eustaquia virgen.

SETIEMBRE
 Cuarto menguante el 28.
 Luna nueva el 5.
 Sol: sale á las 5 h. 54 m.
 Pónese á las 5 h. 46 m.
 MAÑANA
29
 1872.—Muere en Zaragoza el general Pierrad.
SABADO
 273] (Antes 7.) La [95 Dedicación de S. Miguel arcángel.—Benediccion papal en los Minimos.

ULTIMAS COTIZACIONES
 Palma 27 de Setiembre
 Crédito Balear. 103:50
 Cambio Mallorquin. 74:00
 Ferro-carriles de Mallorca. 60:00

VAPORES-CORREOS
 Salidas de Palma.
 Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

NICOLÁS PERELLÓ
CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36—1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.
 Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.
 Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad.
 Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde.

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos
DE E. PI Y COMPAÑIA
 Entre la Península, Antillas y Estados-Únidos.
 Para PUERTO RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.
 Saldrá del puerto de Barcelona á principios de Octubre el grandioso y veloz vapor
Ponce de León
 de 3650 toneladas de registro y clasificado 100 A. I. en el Lloyd Inglés.
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
 Para informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.
 Nota: Los fletes de Palma á Barcelona son á cuenta de la Empresa.

Vapores-correos
DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA
 (antes A. Lopez y C.º)
 Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.
 En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)
 El vapor
ISLA DE CEBÚ
 saldrá de Barcelona el 5 de Octubre.
 En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.
 Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.
 Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.
 Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 14

Vapores-correos ESPAÑOLES
 Saldrá de Barcelona el 8 de Octubre para
Montevideo y Buenos-Aires
 el vapor-correo español
ISLA DE LUZÓN
 Admite carga y pasajeros.
 Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
 Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 6

Pintor decorativo
¡Ojo palmesanos!
 Ha llegado á esta de Palma, un pintor especialista en fachadas, letras doradas, incrustaciones de nacar, cristales, imitaciones á madera y otros trabajos que quiero dar á conocer á este respetable público palmesano, en particular á los novios y á toda persona que desea tener el piso bien decorado.
 Se pintan habitaciones, desde 20 reales en adelante.
TODO A MITAD DE PRECIO 10—2

Se alquila una casa de recreo con su jardín poblado de naranjos y otros árboles frutales, en la falda del Castillo de Bellver, calle de la Salud, núm. 21. Para más pormenores, dirigirse á la misma casa.

Buñuelos
 En el antiguo y acreditado HORNO DE BAUZA los habrá, á contar desde el día de San Miguel, todos los domingos y fiestas desde las once de la mañana en adelante de comunes, entrefinos y de los llamados vulgarmente de vent. 7—6

Buñuelos
 En la buñolería de Morro, calle del Aceite, número 12, hay los ricos buñuelos de patata, carolinos y de vent, á un precio módico.
 También se sirven los mismos en la horchatería ó café, esquina de la misma calle. 5—3

Huéspedes
 Se reciben en el primer piso de la casa número 48 en la calle de Apuntadores.
 Ha cambiado el dueño y la persona á cuyo cargo está actualmente ofrece trato esmerado, suma limpieza y notable economía. 4—4

Ganga verdadera
 En la tienda de muebles de la plaza de Coll, núm. 10, se venden cómodas, camas, mesas, lavabos, rinconeras y otros artículos á precios muy baratos. Las muchas personas que han hecho compras en este establecimiento pueden acreditar la inmensa baratura y perfección de los muebles.
 Aprovechar, pues, la ocasión y dirigirse á la PLAZA DE COLL, NÚMERO 10

Academia de Contabilidad
 DIRIGIDA POR
Don Manuel Cirer
 (Sagrera 9, al lado de la Aduana)
 Desde el 1.º de Octubre próximo quedará abierto el curso escolar de 1888-89, durante el cual se explicarán las asignaturas siguientes:
 Aritmética Mercantil;
 Teneduría de Libros por partida doble;
 Correspondencia Comercial;
 Economía Política.
 Los señores alumnos que deseen asistir á una ó varias de las mencionadas clases, pueden avistarse con el profesor en su casa (Sagrera, 9, entresuelo y principal, de 7 á 9 mañana), ó en el escritorio de D. Gabriel Alzamora (San Miguel 61, de 9 mañana á 2 tarde).

HORTICULTOR Y FLORICULTOR
 En el huerto-jardín de la calle de los Olmos, número 2, se encontrarán algarrobos para trasplantar, cultivados en cajones, desde 85 centímetros á un metro 60. También hay gran variedad en arbustos, rosales, begonias rex, bulbosas y colius. Al mismo tiempo se hallará personal disponible para todos los puntos de la isla para arreglar jardines á gusto de sus dueños.
 La trasplatación de algarrobos debe efectuarse desde el mes de Setiembre hasta Febrero, habiendo disponible abono para toda clase de árboles y tierras esponjosas para plantas de jardín.

A los señores cosecheros
 Y TRATANTES EN VINO
 Para bombas, prensas, filtros, estrujadoras y cuantos objetos se refieren á este ramo; dirigirse á la Sucursal de los Sres. Sureda y Robirosa, San Felio, 9, donde encontrarán economía y buen servicio, por ser los únicos representantes en la casa Alcañiz y otras no menos importantes. 30—24

Se vende
 Casi por la mitad de su valor, una magnífica aparadora de comedor, de nogal (nueva). Informarán calle del Mar, núm. 20, tienda.
 En la misma casa se necesita una criada; será preferible una forastera. 4—3

CASA DE CONFIANZA
 Y ESTABLECIMIENTO DE BOTELLERIA A CARGO DE
JOSÉ BESTARD Y POL,
 Pollensa, Mayor 4
 En esta casa se sirve con economía, limpieza y aseo, tanto fuera como dentro del Establecimiento. Se admiten encargos para los distintos puntos dignos de visitar y de ordinario visitados en el término de la población.
Agua Tartífuga
 Anti-incrustante y desincrustante para uso de las Calderas de Vapor, muy usada en Francia por su grande utilidad y economía sin rival.
DEPÓSITO EN MARSELLA
M. Marie Moreau et C.º
 42, RUE SAINTE, 42,
 Para los pedidos, dirigirse á sus representantes Sres. Cortés Hermanos.
 Palma, Marina, número 60
 Se facilitan prospectos y muestras.

Anuncio
 á quien pueda convenir
 Se halla en venta una casa zaguán de bastante capacidad; una celda en la Cartuja de Valldemosa y varios censos al tipo de 6 p⁰⁰. Además se desea colocar algunas cantidades en metálico en clase de préstamo sobre fincas, lo mismo que tomar otras en cantidad de 16 y 20.000 duros sobre varios predios. Darán razón en la casa núm. 19, de la calle de San Bartolomé, Palma. 6—4

Alquileres
 Se alquila un segundo piso, calle de Valseca número 8; y otro segundo piso, calle de la Boteria, número 14.
 En el principal de esta última casa darán razón. 3#

Cubas y toneles
 Hechos desde 200 cuartines hasta 2.000.
Precios muy baratos
 Dirigirse á los señores Hugel, hermanos, fabricantes.
 Calle de Mallorca, núm. 58, Inca 15—12

Viaje de recreo
 á las maravillosas Cuevas del Drach,
TERMINO DE MANACOR
 Ida y vuelta el mismo día
 Precios de entrada á las mismas: de una hasta cinco personas, 750 pesetas.
 Por cada persona que se aumente, 150.
 El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 26, Manacor. 30—22

GANGA
 para el que quiera ser propietario con poco dinero
 Con 100 duros puede ser dueño de 2 casas con un piso y porche cada una, una cochera, un huerto cercado de pared y rodado de parras con árboles frutales. Dicha finca se halla situada en la villa de Pollensa, calle de Sión. Para más detalles pueden dirigirse á la casa de confianza de José Bestard, calle Mayor, número 4, de la misma villa, y en Palma calle de San Elias, número 6, piso 4.º, derecha. 15—15 #
Practicante de Farmacia
 Se necesita uno que esté enterado en el despacho. Informarán, Farmacia de Salvá.